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INTERÉS ELECTORAL 
 

SE REÚNEN SENADORES PANISTAS EN QUERÉTARO PARA DEFINIR AGENDA LEGISLATIVA 
Durante este lunes y martes se definirá la agenda legislativa de los senadores panistas que estará enfocada 
en la defensa del INE, evitar la militarización y el combate a la pobreza. En el arranque de los trabajos 
estuvo presente el gobernador Mauricio Kuri y el dirigente nacional, Marko Cortés, quienes resaltaron el 
esfuerzo de los legisladores de oposición en la cámara alta. (DQ 6, N 2, AM 22, EUQ 3, CQRO 7, ALQRO, V3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
KURI “DESTAPADO” POR MARKO CORTÉS CANDIDATO A PRESIDENTE DE MÉXICO 
El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés ‘destapó’ a Mauricio Kuri para competir por la Presidencia de la 
República en el 2024. (N 2, AM 22, PA 3, VI) 
 
LILLY TÉLLEZ APOYARÍA A KURI EN CANDIDATURA PRESIDENCIAL  
La senadora Lilly Téllez apoyaría al gobernador Mauricio Kuri González si decidiera postularse en 2024 a la 
candidatura presidencial, indicó ella misma durante la conferencia de prensa de la sesión plenaria de los 
senadores del Partido Acción Nacional (PAN) que se celebró en Querétaro. “Aunque no está afiliado al 
partido y enarbola sus orígenes de la sociedad civil, es un extraordinario político. Si él se lanza, yo lo voy a 
apoyar con todo y, si yo me lanzo, espero contar con su apoyo. Reitero que sería un muy buen candidato y 
presidente. Si él no quiere, voy a apoyar al que sea más competitivo”, detalló. (CI) 
  
REITERA KURI “ESTAR CONCENTRADO” EN SU TRABAJO POR QUERÉTARO, PERO AGRADECE APOYO 
DEL PAN COMO PRESIDENCIABLE 
El gobernador Mauricio Kuri agradeció el apoyo recibido por parte de Marko Cortés y de la senadora Lily 
Téllez, quienes dieron espaldarazo a sus posibles aspiraciones presidenciales para el 2024, aunque señaló 
que está enfocado en Querétaro y en su encargo actual. (DQ 1 y 6, N 2, EUQ 3, CQRO 1 y 2, ADN, Q) 
 
CONTINUARÁ ALIANZA “VA POR MÉXICO” 
La alianza parlamentaria “Va por México” seguirá en el próximo periodo legislativo en el Senado de la 
República para evitar la desaparición del INE, y la militarización, afirmó el dirigente nacional del PAN, Marko 
Cortés. (DQ 6)  
 
ACCIÓN NACIONAL RESPALDA AL COMITÉ ESTATAL: LEONOR 
Leonor Mejía, dirigente estatal del PAN en Querétaro destacó a la entidad como un bastión del PAN en el país 
al contar con el respaldo absoluto de Marko Cortés al trabajo realizado en materia local y estatal. (...) Al 
cuestionarle a la dirigente del blanquiazul en el estado si en la actualidad hay una mayor cercanía con la 
dirigencia nacional a diferencia del sexenio anterior, Leonor Mejía dijo que Francisco Domínguez hizo un 
trabajo que sirvió para impulsar la candidatura de Kuri González quien ahora les pide acercarse más a la 
ciudadanía. (PA 3) 
  
LAMENTA JULEN REMENTERÍA LA “INDIFERENCIA” DE AMLO EN MATERIA DE SEGURIDAD 
El coordinador de las y los senadores del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, Julen 
Rementeria urgió establecer la directriz para reconstruir las instituciones que el actual Gobierno federal de 
Andrés Manuel López Obrador destruyó. En el marco de la reunión plenaria, en compañía del gobernador 
Mauricio Kuri y el presidente del partido, Marko Cortés, el senador lamentó la destrucción del Seguro 
Popular, la indiferencia en materia de seguridad que ha provocado miles de desaparecidos en el país y el 
rescate de una economía que agoniza pese a los esfuerzos de miles de emprendedores en cada estado del 
país. (N 2) 
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EL GRAN ERROR DE LOS POLÍTICOS ES AVORAZARSE: FELIFER 
El diputado federal panista, Felipe Fernando Macías, afirmó que, si bien tiene en sus planes mantenerse en la 
política, no quiere caer en el error de muchos políticos: avorazarse en los cargos y quererse comer todo el 
pastel de un bocado. El legislador por el cuarto Distrito Federal electoral afirma que hoy está concentrado en 
trabajar y dar resultados y estar en las boletas en la elección de 2024, ya sea en la elección local o en la 
federal. (P 4) 

 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INTERNET GRATUITO A TODAS LAS ESCUELAS 
Mauricio Kuri anuncia $40 millones para ser el primer estado con el servicio. (DQ principal) 
 
N: ¡KURI PRESIDENTE!: MC 
Si va Mauricio lo respaldo, afirma Lilly Téllez y anuncia su recorrido por la república. (N principal) 
 
AM: TRAS PANDEMIA, EXCESO DE MORTALIDAD SUPERA 40% 
Según datos del Inegi, la COVID-19 abonó a un aumento de las defunciones esperadas en la entidad, 
provocando 38 mil 503 desde 2020 hasta la fecha. (AM principal) 
 
EUQ: ESTADO REGISTRA UN EXCESO DE MORTALIDAD DE 12, 449 PERSONAS  
De enero de 2020 a marzo pasado, en Querétaro ocurrieron 38 mil 503 defunciones por varias causas; cifra 
lo coloca en quinto lugar nacional de acuerdo con el Inegi.  (EUQ principal) 
 
CQRO: PAN APOYARÍA “EVENTUALES” ASPIRACIONES DE KURI 
El líder nacional del blanquiazul, Marko Cortés, resaltó que el gobernador es “un liderazgo de la sociedad 
civil”.  (CQRO principal) 
 
PA: DESTAPA MARKO A KURI PARA EL 2024 
Respalda líder del PAN al gobernador de Querétaro como posible candidato a la Presidencia de la República; 
la senadora Lily Téllez se le suma. (PA principal) 
 
P: KURI CANCELA CONTRATO CON SOLUTINTEC POR CAÍDA DE TRABE 
El mandatario estatal tomó medidas correctivas e instruyó sanciones a la empresa responsable; ya se dio 
parte a la Fiscalía General del Estado. La firma constructora deberá asumir el costo de los daños causados y 
no volverá a ser contratada por el gobierno actual. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CON 40 MILLONES DOTARÁN DE INTERNET A MÁS DE 2 MIL ESCUELAS 
Desde la recién inaugurada escuela Dolores Correa y Zapata, en el municipio de El Marqués, el gobernador 
Mauricio Kuri dio el banderazo para el inicio del ciclo escolar. Acompañado por el alcalde Enrique Vega y la 
secretaria de Educación, Martha Soto, el mandatario estatal anunció que se llevará internet gratuito a todas 
las escuelas públicas de nivel básico. Para lo anterior, la administración ha dispuesto de una bolsa de 40 
mdp. Con lo anterior, dijo Kuri González, Querétaro se posicionará como el primer estado a nivel nacional en 
cumplir con la meta; pues, afirmó que la principal visión de su gobierno es apostarle a la educación para 
tener mejor calidad de vida. (DQ 5, N 3, EUQ 6, CQRO 5, AM 5, PA 1 y 6, P 4 
  
GOBIERNO ESTATAL CUBRIRÁ LAS ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO 
Después de muchas gestiones, las escuelas de tiempo completo son una realidad. El gobernador Mauricio 
Kuri expresó que se está buscando bajar recursos del gobierno federal para apoyos a la educación. Kuri 
González afirmó que se pidieron más de mil mdp al gobierno federal, cuestión que se sigue gestionando, 
dando batalla a diario. (...) Por su parte, Martha Soto, titular de la SEDEQ, dijo que la gestión de estas escuelas 
ha tardado por las decisiones que ha tomado el gobierno federal, determinando cuáles si van o no, además 
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de que el gobierno de Querétaro está analizando cada caso para que las escuelas no tengan más de un apoyo 
y así el alcance sea mayor. (N 4) 
  
MISMA CANCHA, MÁS JUGADORES PARA EL MODELO DE TRANSPORTE PÚBLICO 
El gobernador Mauricio Kuri señaló que se ha reunido con representantes de 3 empresas que podrían 
integrarse al sistema de transporte público colectivo. “Ya me he sentado con varios y varios se han acercado. 
Habrá que ver si en el nuevo modelo de movilidad pueden entrar más. (Me he reunido) por lo menos con 
tres”, declaró. El nuevo modelo de movilidad para el transporte público en Querétaro, estaría a partir del 1° 
de septiembre, independientemente de que la empresa MóvilQrobús cumplió los últimos días con la cuota 
que se les solicitó en el número de unidades en circulación, señaló. (DQ 7, EUQ 8, CQRO 4, P 2, EQ, ADN) 
  
KURI RESALTA EL SISTEMA DE JUSTICIA DEL ESTADO; “ES EL MEJOR DEL PAÍS” 
Durante la sesión ordinaria de la Comisión para la Evaluación de la Operación del Sistema de Justicia Penal 
Acusatorio del Estado, el mandatario estatal, Mauricio Kuri destacó que, en el estado de Querétaro, existe el 
mejor sistema de justicia del país, esto se debe a que se respetan y se trabajan de buena manera las 
instituciones y el estado de derecho. (DQ 7, N 3, CQRO 3, Q) 
  
PENAS MÁS DURAS CONTRA CRIMINALES Y JUICIO EN PRISIÓN, EXIGE GOBERNADOR DE QUERÉTARO 
Ante el panorama de inseguridad que se vive en el país, deben buscarse penas más severas, no eliminar la 
prisión preventiva oficiosa, externó Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro, quien señaló que hay que ser 
más coercitivos con quienes cometen un crimen. Como publicó Vía.Tres, de aprobarse el proyecto de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que busca eliminar la prisión preventiva oficiosa, uno de cada 
cuatro presos en Querétaro es sujeto a dejar la cárcel y seguir su proceso con otras medidas cautelares. (V3) 
  
VETA GOBERNADOR MAURICIO KURI A SOLUTINTEC EN QUERÉTARO 
El gobernador Mauricio Kuri aseguró que la empresa Solutintec no volverá a trabajar en su administración, 
en proyectos de obra pública. Esto, ante la situación vivida hace casi 10 días, de la caída de una trabe durante 
los trabajos de construcción del puente elevado de Avenida Sombrerete, proceso que estaba encabezado por 
esta empresa. (DQ 1 y 7, N 3, PA 1 y 3, P 2, EM) 
 
AUTORIDADES BUSCAN MANTENER ESCUELAS COMO ESPACIOS SEGUROS EN QUERÉTARO 
El estado se encuentra cerca de regresar a niveles de menos de 100 casos diarios de Covid-19, con lo que 
podría considerarse abatida la nueva oleada, afirmó el vocero Organizacional, Erick Ventura, quien confirmó 
que hay una tendencia visible y sostenida a la baja de contagios. (EM) 
  

PODER LEGISLATIVO 
 
PODER LEGISLATIVO DE QUERÉTARO FIRMA MEMORÁNDUM DE ENTENDIMIENTO 
Para establecer un marco general de cooperación, con el apoyo de la Organización de Estados Americanos 
(OEA), entre la ESFE y el Poder Legislativo del Estado de Querétaro, se firmó un Memorándum de 
Entendimiento. Con esto, se espera promover la capacitación y formación de legisladores y funcionarios 
públicos en todos los niveles para que puedan llevar cabalmente sus funciones y responsabilidades con 
rigurosidad y fiscalizar adecuadamente a los otros poderes del Estado, así como lograr una mayor 
modernización, eficacia, eficiencia y transparencia en sus funciones. (DQ 1 y 8, N 1 y 4, EUQ 4, CQRO 6, P 2, 
EM) 
  
FIRMARON DIPUTADOS ACUERDO CON LA OEA 
Diputados de la LX Legislatura del Estado de Querétaro acudieron junto al titular de la Entidad Superior de 
Fiscalización, Enrique de Echávarry, a la ciudad de Washington D.C., para firmar un Memorándum de 
Entendimiento con la Secretaría General de la Organización de los Estados Americanos (OEA). (...) El 
presidente de la Mesa Directiva del congreso local, Antonio Zapata, precisó que dicho acuerdo deberá ser 
aprobado en Pleno; pero resaltó la trascendencia que tendría este convenio en el futuro a largo plazo de 
Querétaro. (AM 22, PA 8) 
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SIGUEN MESAS DE TRABAJO CON LEGISLATURA 
Actualmente, continúan las mesas de trabajo con legisladores de la Comisión de Desarrollo Agropecuario de 
la LX Legislatura del Estado de Querétaro, a fin de dar seguimiento a las investigaciones respecto al tema de 
algunas avionetas que se han avizorado y que presuntamente interrumpen el ciclo del agua, señaló el titular 
de la Dirección de Desarrollo Agropecuario de Pedro Escobedo, Noé Santiago. (ESSJR 7) 
  
“NO SESIONA PORQUE SE HACEN LAS COSAS BIEN” 
Debido a que en el estado de Querétaro se han hecho las cosas bien, la Comisión Instructora de la LX 
Legislatura no se ha sesionado, desde el inicio de funciones el pasado 26 de septiembre de 2021, justificó 
Maricruz Arellano, diputada presidenta de la Comisión. (DQ 8) 
  

MUNICIPIOS 
 
“LA EDUCACIÓN DE CALIDAD ES EL MEJOR CAMINO PARA QUE NUESTROS NIÑOS Y JÓVENES LOGREN 
CADA UNO DE SUS SUEÑOS”: ENRIQUE VEGA CARRILES 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, estuvo presente en el arranque del ciclo 
escolar 2022-2023 en el preescolar Dolores Correa y Zapata, en el fraccionamiento Villas La Piedad, evento 
que fue encabezado por el gobernador del Estado, Mauricio Kuri González, quien anunció el programa 
Internet en todas las escuelas e inició la entrega de paquetes escolares. (EQ) 
 
EDIL RECORRERÁ COMUNIDADES 
Con el afán de mantener cercanía entre el gobierno municipal y la población de San Juan del Río, el 
presidente Roberto Cabrera dijo que persiste en la gira por las localidades rurales de esta demarcación 
acompañado de los integrantes de su gabinete. Estableció que, este recorrido, por el momento se refleja en 
16 comunidades de 84 que contempla el municipio, razón por la cual, en los próximos días estarán 
abarcando entre cuatro y seis diarias para que, en los próximos 15 días, se pueda dar término a esta 
proyección. (ESSJR 3) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
MEDIANTE REDES DE APOYO, IQM FORTALECE LA ATENCIÓN A MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA 
El IQM, en coordinación con la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres 
(CONAVIM), llevó a cabo la primera reunión nacional para fortalecer la Red de Atención a las Mujeres en 
situación de Violencia, con el que se detectarán áreas de oportunidad en materia de atención especializada. 
Durante su participación en el acto protocolario, la directora del IQM, Marisol Kuri, afirmó que las redes de 
apoyo constituyen un círculo de vinculación interinstitucional que coadyuven a que las mujeres en situación 
de víctima logren salir del ciclo en el que se encuentran. (ADN) 
 
QUERÉTARO, PIONERO EN ATENCIÓN A MUJERES  
Se realizó la primera reunión nacional para fortalecer la red de atención a las mujeres en situación de 
violencia. AM (P.6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - CONSTRUCTOR 
Por Adán Olvera 
La caída de la trabe de lo que será el paso superior de Bernardo Quintana y Sombrerete, ya dejó sin contrato 
a la empresa Solutintec. Y es que no volverá a trabajar en obras estatales, le caerá una fuerte sanción desde la 
contraloría y seguramente no trabajará más en este sexenio. El gobernador Mauricio Kuri González confirmó 
que ya fueron presentadas denuncias contra la empresa Solutintec, que al parecer es del poblano Luis Mier, 
empresario importado a Querétaro en la época de Francisco Garrido Patrón, que lo arraigó en Querétaro y se 
le veía figurar en todo o en casi todo lo que tuviera que ver con negocios en Querétaro. Llegaron a Querétaro 



 

Coordinación de Comunicación Social 5 

 MARTES 30 DE AGOSTO DE 2022 

y hasta de cúpulas empresariales se hicieron, después desaparecieron de los reflectores, pero la bonanza 
siempre los acompañó; Solutintec deberá pagar multas y costos por la caída de una trabe del puente en el 
Sombrerete y lo más seguro es que sea vetada para ejercer obra en este sexenio. Pero Solutintec tiene sus 
tentáculos firmes en CODESA, que ya en anterior gobierno ha disfrutado de las bondades de obra pública y 
fue en esta ocasión que logró colarse en el concurso de la edificación del paso superior de Bernardo Quintana 
y Sombrerete con el fisco que ya todos conocemos y con los riesgos que se tuvieron. El costo político de la 
obra por su puesto lo enfrentará la administración de Mauricio Kuri y las empresas y razones sociales del 
señor Mier, difícilmente podrán obtener una obra en Querétaro, con tan penoso antecedente. Le tocará 
seguramente a especialistas queretanos y constructores locales componer el fisco de Solutintec y darle 
confianza a la ciudadanía de que la infraestructura estará a la altura de los queretanos. DE REBOTE. 
Apareció el ex alcalde Marcos Aguilar en la plenaria de senadores panistas en Querétaro, en su calidad de 
vocero del PAN amablemente saludó al gobernador Mauricio Kuri, obviamente hay saludos que no le ayudan 
en nada al gobernador del estado. (DQ) 
  
CUARTO DE GUERRA  
ESCUCHA. Tras la caída de una trabe en la obra de Sombrerete y bulevar Bernardo Quintana, Mauricio Kuri 
quiere investigar a fondo lo que sucedió y encargó el trabajo a un grupo experimentado de la UNAM, ajeno a 
intereses del contratista y del gobierno. EXPERTOS. El Instituto de Ingeniería revisa con lupa, con 
instrumentos complejos y de alta tecnología, el proceso constructivo aplicado por la empresa Solutintec, la 
cual ya se puede ir olvidando de tener más contratos al menos en este gobierno, según adelantó Kuri, al 
prometer que se llegará hasta las ûltimas consecuencias y se sancionará como marca la ley. COLMILLUDO. 
Está de vuelta en Querétaro el ex alcalde Armando Rivera Castillejos. Tras un abrupto rompimiento con la 
presidenta municipal de León, Guanajuato, el también ex diputado federal no tarda en figurar dentro del PAN 
y meterse a la negociación 2024. (DQ) 
  
ASTERISCOS 
VETADA. El gobernador Mauricio Kuri aseguró que la empresa constructora Solutintec quedará vetada de 
los proyectos de su Administración. “No volverá a participar en las obras del Gobierno de Querétaro”, dijo 
tajante el mandatario y le creemos, pero habrá que tomar precauciones para evitar que aquellos 
responsables detrás de la mencionada constructora no se salgan con la suya al cambiar de razón social. 
PRESIDENCIABLE. Como anfitrión del cónclave de senadores panistas, el gobernador Mauricio Kuri no solo 
fue aplaudido por sus correligionarios, sino hasta recibió el voto de confianza para que sea el perfil que el 
PAN impulse como potencial candidato a la Presidencia de la República en el 2024. No fue el único señalado; 
la senadora Lilly Téllez también se llevó gritos de “¡presidenta!” por parte de los presentes. A diferencia de 
Kuri, la legisladora no oculta su interés por llegar a la boleta. INFORMES. Mientras algunos presentarán su 
informe de actividades con bombo y platillo, otros alcaldes buscarán ahorrar y se limitarán a rendir cuentas 
a los ciudadanos como lo marca la ley: únicamente con el protocolo ante el Cabildo. El 1 de septiembre en 
amqueretaro.com daremos a conocer cómo llegan los alcaldes a su primer informe de Gobierno, qué avance 
lleva en el cumplimiento de promesas que hicieron a la ciudadanía en campaña electoral. Estén atentos. (AM 
16) 
 
BAJO RESERVA 
MARIELA SUBE A QUERÉTARO AL AUTOBÚS DE LA PROMOCIÓN TURÍSTICA. Con una visión innovadora 
y moderna, al hacer uso de las plataformas digitales para promover a Querétaro, la titular de Turismo, 
Mariela Moran, nos cuentan, concretó un acuerdo con Grupo Flecha Amarilla. Esta empresa de transporte, 
nos dicen, promocionará en su página web a Querétaro y sus seis Pueblos Mágicos. Mientras que la 
Secretaría de Turismo integrará la venta de boletos hacía y desde Querétaro de autobuses Flecha Amarilla 
dentro del portal de la dependencia. (EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
ESTO YA COMENZÓ… Varias señales dejan la plenaria de senadores del PAN realizada aquí en Querétaro. 
Una de ellas, la presencia de Luis Bernardo Nava como único alcalde de Acción Nacional del país convocado 
a esta importante reunión. Nava tuvo ocasión de compartir con los senadores panistas el trabajo que realiza 
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en la capital, los retos y las oportunidades que tiene una ciudad en constante crecimiento y desarrollo como 
Querétaro. El líder nacional panista, Marko Cortés, fue otro a quien le dejó buenas impresiones el alcalde 
Nava por su trabajo al frente de una de las capitales panistas más importantes de México… Esto ya comenzó. 
MAV PIENSA QUE EN QUERÉTARO HAY AMNESIA. Y el expresidente municipal Marcos Aguilar Vega se 
engaña creyendo que, como él, que parece no tener memoria, en Querétaro se padece amnesia y ya se olvidó 
su pésimo desempeño (por decir lo menos) y los ataques en contra de todo aquel que no le rindiera pleitesía 
o estuviera por encima de él. Resulta que ayer se enfrascó en una discusión en Twitter tras referirse a 
Mauricio Kuri, en el marco de su asistencia a la reunión plenaria de los senadores panistas que se realiza en 
Querétaro, como “su amigo”; como si nadie recordara la manera en la que buscó desacreditar al ahora 
gobernador de Querétaro en aras de ser él el candidato del blanquiazul al Senado… y, la verdad, salió 
bastante raspado. El ahora vocero del PAN nacional asegura que le une “una gran relación de amistad y 
respeto” con Kuri e, incluso, a través de la cuenta oficial de la Vocería de Acción Nacional manifestó: “En 
@AccionNacional SÍ tenemos perfiles preparados para sacar a México adelante. El gobernador @makugo ha 
demostrado que en #Querétaro la gente tiene mejor economía, calidad de vida, innovación y oportunidades. 
#SíHayTiro rumbo al 2024”. Además, el repudiado ex alcalde ahora invita a los medios de comunicación a 
dejar el “rencor añejo” y sumarse a buscar lo mejor para México y Querétaro… Jajaja… Después de la forma 
en la que persiguió a quienes no se sometieron a él, ya ni la burla perdona… pero ¡así le fue en Twitter! 
INSTALAN PROCURADURÍA DE PROTECCIÓN AL ADULTO MAYOR EN LA CAPITAL. Que, con la asistencia 
de la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera de Kuri, el presidente municipal de 
Querétaro, Luis Bernardo Nava, y su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí 
Domínguez, anunciaron la creación de la Procuraduría de Protección al Adulto Mayor del Sistema Municipal 
DIF. Se trata de la segunda instancia en el estado que se homóloga con la Procuraduría de Atención y 
Protección Integral a Personas Adultas Mayores del DIF Estatal y que será de gran beneficio para los adultos 
mayores en situación de abandono o vulnerabilidad. (CQRO 2) 
  
FUEGO AMIGO / “EL SHERIFFE” 
“EL SHERIFFE“como llama el gobernador Mauricio Kuri González al popular presidente municipal de El 
Marqués, Enrique Vega Carriles, aguantó la carrilla del secretario de Desarrollo Social del Estado, Agustín 
Dorantes Lámbarri luego de que el mandatario volviera a presentarlo así al comprometerlo a construir un 
arcotecho en la escuela Dolores Correa y Zapata. El alcalde, que tiene el récord local y nacional de cuatro 
periodos al frente de su ayuntamiento y un colmillo bien retorcido, nomás sonrió. (PA 1) 
  
FUENTE DE EL MARQUÉS / AHORA HABLAN DE “DESPANCHIZACIÓN” 
Por Juan Antonio del Agua 
A casi 11 meses de gobierno y a dos semanas del primer informe de MAURICIO KURI GONZÁLEZ, 
programado para el sábado 10 de septiembre, los analistas de café se dan vuelo con quinielas 
sobre eventuales cambios en el gabinete -lo que antiguos apologistas del veterinario llaman 
“despanchización”-. La verdad, el único que sabe si habrá o no limpieza es el propio gobernador.  Sí, dí. Agua 
de El Zorrillo huele a puerquillo. (PA 1) 
  
PLAZA DE ARMAS / TIRA LA CORTE LEY MORDAZA DE 2017 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Mauricio Kuri en la baraja del PAN para el 2004, confirma Marko 
Confirma Gobernador que quitará obra de Sombrerete a Solutintec. Luis Nava, alcalde mejor calificado de las 
capitales del país: Mitofsky. Ya reapareció el impresentable ex presidente vendedor Marcos Aguilar. Acierto. 
Una reforma legal de 2017, impulsada desde el poder, que obligaba a diferenciar entre opinión e información 
en cualquier medio electrónico (radio y televisión), público y/o privado, fue anulada ayer por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación.  Además, la mentada reforma del 31 de octubre de 2017, facultaba al Instituto 
Federal de Telecomunicaciones a emitir los lineamientos de derechos de las audiencias. Es decir, el IFT podía 
ordenarles lineamientos de ética a las televisoras y radiodifusoras, públicas y privadas, para normar sus 
contenidos, con el argumento de defensa de las audiencias. La llamada Ley Mordaza venía trabajándose 
desde 2016. El 21 de diciembre de ese año, el Diario Oficial de la Federación publicó los llamados 
lineamientos generales sobre la defensa de las audiencias que establecían normas imposibles de cumplir 
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para los medios de comunicación electrónicos y la amenaza de procesos judiciales contra periodistas y 
comunicadores. Como escribió Jorge Fernández Menéndez en Excélsior: El documento contenía lineamientos 
sin sustento legal o siquiera de sentido común, que le otorgan al IFT atribuciones que la ley no permite, y 
que, además, violan la Constitución, al no otorgarle a los concesionarios de radio y televisión siquiera el 
derecho al amparo. “Esos lineamientos, (obligaban) a diferenciar información y opinión en todo tipo de 
temas, desde los noticiarios hasta los deportes. Debe haber, dice, cortinillas o sonidos que identifiquen si lo 
que se está escuchando o viendo es información u opinión. En términos reales es imposible diferenciarlas en 
la mayoría de los casos, pero, además, imagínese usted una transmisión de fútbol o la de un evento político, 
cuando en una misma frase se informa sobre una jugada o sobre un dicho e inmediatamente se opina sobre 
el mismo, ¿cómo establecer si es información u opinión? ¿En qué momento se colocan las cortinillas? ¿quién 
está capacitado para hacerlo en forma inmediata? Los lineamientos decían también que la información debía 
tener “oportunidad” y “veracidad”; que la recepción de la información debía llegar “a tiempo y forma 
conveniente para las audiencias”. ¿Quién puede determinar –se preguntaba Fernández Menéndez- cuál es es 
“el tiempo y forma” conveniente para que las audiencias reciban una información? Si doy a conocer algo que 
sucedió hace años, pero que como comunicador considero que sí es de interés para las audiencias ¿estaría 
violando la norma de oportunidad o eso deja de ser información para ser opinión? Bueno, ayer, por 
unanimidad, el Pleno de la Corte estableció que la reforma del 31 de octubre de 2017 a la Ley Federal de 
Telecomunicaciones y Radiodifusión (LFTR) estuvo plagada por graves irregularidades durante su 
aprobación en el Senado, desahogada en unas cuantas horas, lo que lleva a la invalidez total del decreto 
respectivo. Lo cierto es que, a pesar de la resolución de ayer, una vez notificado el fallo, volverá a estar 
vigente la versión de la LFTR publicada el 14 de julio de 2014, que obligaba a los concesionarios a distinguir 
opinión de información, y facultaba al IFT para emitir lineamientos sin que los medios pudieran quedar 
sujetos a códigos de ética emitidos por ellos mismos, como dispuso la reforma anulada. Peeeero, el IFT, por 
su parte, tendría que decidir si expide nuevos lineamientos sobre derechos de audiencias, pues los que 
emitió en 2016 fueron anulados con la reforma legal de 2017. Ayer se dio un paso muy importante. El 
artículo 256 último párrafo que se retoma sostiene: “Los concesionarios de radiodifusión o de televisión o 
audio restringidos deberán expedir Códigos de Ética con el objeto de proteger los derechos de las audiencias. 
Los Códigos de Ética se deberán ajustar a los lineamientos que emita el IFT, los cuales deberán asegurar el 
cumplimiento de los derechos de información, de expresión y de recepción de contenidos en términos de lo 
dispuesto en los artículos 6o. y 7o. de la Constitución. “Los lineamientos que emita el IFT deberán garantizar 
que los concesionarios de uso comercial, público y social cuenten con plena libertad de expresión, libertad 
programática, libertad editorial y se evite cualquier tipo de censura previa sobre sus contenidos”. Ayer, la 
Corte se puso del lado de la libertad de expresión y canceló, en buena medida, esa Ley Mordaza, votada al 
vapor en 2017 por el Senado, gracias a un bloque conformado por PRI, PAN y PVEM. No lo olvidemos. -OÍDO 
EN EL 1810- Epicentro. La agenda legislativa del PAN para el próximo periodo de sesiones en el Senado se 
está definiendo en Querétaro. Entre los asistentes al cónclave de los senadores del blanquiazul estuvieron el 
líder nacional del PAN, Marko Cortés, el gobernador Mauricio Kuri y el alcalde de Querétaro, Luis Nava, que 
por cierto se ubica en el primer lugar de aprobación del ranking de capitales de Mitofsky. Llamó la atención 
que Nava fue el único alcalde invitado a la reunión, a quien le reconocen por los programas que impulsa en la 
capital…Por algo habrá sido… Al tiempo. -¡PREEEPAREN!- Presidenciables. Marko Cortés abrió aquí una 
baraja de cinco posibles cartas del PAN para la Presidencia de la República, con tres gobernadores: Kuri de 
Querétaro, Vilas de Yucatán y Maru de Chihuahua, además de los diputados Creel y Romero Hicks. El dos de 
octubre serán presentados en una pasarela en la que también se incluiría una mujer: Lily Téllez, quien se 
disculpó anticipando que no participaría si Kuri, a quien considera el mejor, es el candidato. ¡Órale! -
¡AAAPUNTEN!- Confirmado. El gobernador Mauricio Kuri dijo que la obra de Sombrerete será reasignada a 
otra empresa y que en su gobierno, la empresa Soluntitec no volverá a ser contratada. Como se lo adelanté 
ayer. -¡FUEGO!- Lastre. Reapareció ayer el ex alcalde panista Marcos Aguilar Vega durante la plenaria de 
senadores panistas, celebrada ayer en la capital queretana.  El ahora vocero del CEN del PAN fue el apestado 
del encuentro: casi nadie se le acercó.  Aún recuerdan por estas tierras sus negocios, casotas, ranchos, 
concesiones y, claro, persecución a periodistas incómodos. Cosecha lo que sembró. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
INTERNET PARA TODOS: Que grata noticia, saber que habrá internet en todas las escuelas, porque así 
habrá monitores y electricidad y computadoras… porque la pura red… como que no jala. (N 1) 
  
FRENTES ABIERTOS  
Cuando un gobierno comienza a ser criticado, aún cuando aún no rebasa su primer año de gestión, obedece, 
regularmente a todos los frentes de batalla que se abren, es decir, si en obra pública se asume el compromiso 
de mejorar y cambiar las vialidades más importantes, de derruir puentes en aras de una mejora 
impostergable dado el tránsito vehicular y la cantidad de accidentes y de muertes, decisiones antipopulares 
pero necesarias y muy costosas. Si a esto le agrega la también impostergable aplicación de recursos para 
mejorar y perfeccionar a los cuerpos policiacos, la inversión en tecnología e inteligencia y la capacitación 
obligada, dadas las fronteras que enfrentamos y la violencia en estados vecinos, tan complicados como 
Guanajuato y Michoacán y la situación general del país con la presencia del crimen organizado que tiene 
infiltradas autoridades y policías en otras entidades federativas, se entiende que no se puede dar un paso 
atrás. Pero no es todo, la Salud es un punto fundamental y aún no terminamos con la pandemia por COVID-
19 y ya se registró el tercer caso de la viruela símica o del mono. Y así seguimos con Educación y la imperiosa 
necesidad de conectar a todos los planteles con la Internet, indispensable ante los avances tecnológicos y los 
contenidos y si de pronto hay una falla en la construcción de un puente, las críticas son abrumadoras, pero es 
el gobernador Mauricio Kuri el que da la cara; si violan y matan a una menor de seis años, crecen las 
críticas y lo mismo sucede con la muerte del dueño de Wamerú, del prestigiado abogado y se toman estos 
casos como emblemáticos, como garbanzos de a libra y se magnifican y tratan de hacer ver que nada 
funciona bien, cuando en realidad es que las cosas sí están operando, que se resuelven los casos de forma 
expedita y que Querétaro sigue siendo una plaza envidiable, un lugar donde se puede vivir muy bien, con 
seguridad, la gente anda en las calles. El gobernador Mauricio Kuri ha tomado al toro por los cuernos, ha 
dado la cara y vaya que ha tenido que enfrentar problemas si desde el primer día de su mandato lo recibió la 
inundación de San Juan del Río y fue; iba a Europa y se registró el desmedro del Corregidora y se regresó, se 
bajó del vuelo o no lo abordó, pero estaba dando la cara a los problemas. La lista es grande, pero lo más 
importante es que seguimos siendo un ejemplo nacional en seguridad, en bienestar, en educación, en 
inversión extranjera y nacional, en crecimiento; que éste, el crecimiento es en todos los municipios que no se 
deja a ninguno postergado. No es una justificación lo que escribimos, es poner las cosas en su justo medio, 
señalar que sí pasan cosas y cosas graves pero que se atienden, recordar que siempre han pasado, que 
siempre ha habido crímenes y robos y también obras, por eso Querétaro es un estado próspero y pujante 
porque es la suma de todas las generaciones y sus gobernantes. Las cosas como son y para grandes 
problemas, grandes soluciones. (N) 
  
EN LA MIRA / ESTRAGOS DE LA PANDEMIA 
Aunque hay mucha información publicada sobre la Covid-19, no está de más dimensionar los efectos que la 
pandemia de este virus dejó en la salud pública. Ayer, el Inegi publicó datos preliminares en torno al exceso 
de mortalidad, en el que inevitablemente hubo una gran cantidad de personas fallecidas a causa de este 
padecimiento. En esta edición, le llevamos a usted el panorama de los estragos que ha dejado la Covid-19 en 
Querétaro. ¿Qué queda por hacer? Sería conveniente que a estas alturas en que han bajado 
considerablemente las tasas de contagio y que la vacunación ha permitido controlar la pandemia, 
comencemos a trabajar políticas públicas entre la ciudadanía, los gobiernos, los organismos sociales, la 
iniciativa privada y las instituciones educativas, para promover hábitos saludables desde una óptica integral 
que abone a mejorar la salud pública de todos los queretanos. Más allá de las políticas que vienen desde la 
Federación, los ciudadanos deben procurar las mejores opciones para reducir estos números. Ayer, 
arrancaron las clases presenciales en nivel básico y solo cinco planteles no pudieron comenzar las 
actividades en forma debido a retrasos en la rehabilitación. El retorno a las aulas se dio sin contratiempos; 
ojalá siga así. No obstante, mantenga las medidas sanitarias de sus hijos al llevarlos a los planteles. (AM 2) 
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OPINIÓN / EL CALDERO  
Por Andrés González 
Con el caldero de la política puesto, el de los partidos  –en la plenaria de los senadores del PAN, Marko Cortés 
destapó al gobernador Mauricio Kuri pero también a Lilly Téllez para la “grande”–; el de la obra pública, la 
llama que lo mantiene hirviendo arreciará conforme se acerque el proceso electoral del 2024. Aquí, el 
Partido Revolucionario Institucional –metido más en sus tranquilas aguas de trabajo locales que en los 
vendavales nacionales– cerró este fin de semana los procesos de renovación de sus 18 Comités Municipales. 
Jorge Cevallos Pérez. “Con los jóvenes, con las mujeres, el PRI ganará aquí”. El espacio donde rindió protesta 
como presidente del Comité Municipal de Querétaro, se hubo que alargar. Y la asistencia, más que de 
números fue de calidad. Ahí Jesús Rodríguez, Alfonso Mejía, Juan Almaraz, Isabel Aguilar, Héctor Guillén, 
todos ex presidentes del CDE del PRI; la maestra Patricia Rodríguez, del municipal de Querétaro; dirigentes 
de los jóvenes, de las mujeres, secretarios del estatal. Y Jorge Cevallos como nuevo dirigente del municipal, 
llega cuajado, maduro, sin duda alguna ni vacilación de su militancia priista. “No me descarto ni me encargo 
para nada”, había dicho en entrevista con la prensa. “Aportaremos programas productivos que permitan 
captar militantes y simpatizantes; instalaremos el mayor número posible de centros de discusión de los 
problemas nacionales y locales. Un partido mudo carece de mensaje y no es partido porque no aglutina ni 
nada tiene que decir(…) el punto exacto es el equilibrio; actuar siempre y hablar cuando sea necesario”, 
reflexionaba en voz alta ante la asistencia. Y la hacía reflexionar. Inicia, en ese Comité de trabajo, “una nueva 
etapa” de trabajo. Pronto, dará a conocer a las y los titulares de las carteras de este Comité; pronto, el 
domicilio de las oficinas físicas. Abigail Arredondo Ramos. El discurso de la reconciliación. Con el recuerdo 
fresquecito de la dura tarea en la integración de los 18 Comités Municipales –15 con candidatos de unidad 
que, vaya que si cuestan trabajo; con los de Landa, Pinal y Querétaro que caminaron en contienda abierta y 
decisión de la militancia–; la dirigente estatal hila en ese evento el discurso de la reconciliación. “Vamos a 
reconquistar voluntades(…) vamos de nuevo a buscar a todos. El principal reto del PRI es la construcción de 
un partido fuerte y competitivo, unido y sin divisiones”. Abigail tomó la palabra improvisando. Y lo hizo con 
emoción y poniéndole énfasis a lo que decía. “Tenemos que reinventarnos, acercarnos a la gente desde ya, 
escuchar primero a nuestros militantes y después llevar el mensaje hacia afuera. No necesitamos de más 
divisiones, sino de sumar a todos. Seremos un partido que dé cabida a todas las expresiones”. Y dijo que hay 
lugar “para todos aquellos que hoy están decepcionados, a los que creyeron en las falsas propuestas. Y que 
no les cumplieron”. Esta también es la nueva etapa de trabajo del PRI de Querétaro. Marco Álvarez Malo. “Es 
momento de reencontrarnos”. Entregó esta dirigencia el Lic. Marco Álvarez Malo, quien a pesar de las vacas 
flacas de este partido, la llevó a buen puerto. “Fui en esta encomienda de partido, un soldado más”, para 
aseverar que “hoy no es momento de rencores, cuando las puertas del PRI están abiertas para todos. Este es 
el momento de reencontrarnos”. El discurso de Marco, hoy regidor, fue utilizando un lenguaje llano, sin 
poses y sí con una abierta invitación para apoyar a Jorge. “Este es el tiempo de Jorge Cevallos. Y aquí 
seguimos. No se desharán de mí tan fácilmente. Estoy a sus órdenes”. Y los priistas de Querétaro inician, de 
nuevo, un nado a contracorriente. (CI) 
 
OPINIÓN / CUARTO INFORME DE CUATRO AÑOS DE CAMPAÑA  
Por Héctor Parra 
Constitucionalmente el Presidente de la República, tiene la obligación de informar al Congreso de la Unión, el 
estado general que guarda la administración pública, el 1 de septiembre de cada año. No cabe duda que 
López Obrador volverá a rendir un informe plagado de mentiras, como las que ya se escuchan en los medios 
masivos de comunicación, esas de los miles de millones de dólares en ahorros por haber eliminado la 
corrupción. Todos los gobiernos tienen la obligación de aplicar el presupuesto público en los programas que 
autorizan los legisladores; no les autorizan realizar ahorros con el dinero de los impuestos de los 
contribuyentes. Una más de tantas mentiras a las que nos tiene acostumbrado un presidente que le 
caracteriza la mitomanía y la mentira y la ineptitud. ¿Y qué sucede con la corrupción en su gobierno? Ha 
superado a todos, gasta a manos llenas y no rinde cuentas, no sabe sumar, todos los proyectos de sus obras 
han superado en miles de millones de dólares el costo programado. Eso es corrupción, el dinero a manos 
llenas sin control, sin transparencia y no hay rendición de cuentas. Contratos sin licitación para los amigos. 
En un seminario del Inai, desvelan la falta de transparencia que existe y la dificultad para conseguir algo de 
información que difícilmente está al alcance de la población; ellos, los expertos, denunciaron que les resulta 
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muy difícil acceder a la información pública con instrumentos sofisticados de cómputo y cuando lo logran 
siempre está incompleta. El Presidente afirma que México está en calma, cuando en una semana las bandas 
de la delincuencia organizada aplicaron medidas de terror en los estados de Guanajuato, Jalisco, Baja 
California, Michoacán y ahora están en Zacatecas. La información trasciende las fronteras, pero AMLO 
asegura que todo es propaganda, publicidad de las bandas delincuenciales avaladas por los conservadores. 
Mientras los medios de comunicación y en redes sociales se observan escenas dantescas de terror ¿Dónde 
están las Fuerzas Armadas, incluyendo a la Guardia Nacional? Las Fuerzas Armadas desatienden su función 
principal y López Obrador distrae a miles de elementos en actividades lucrativas, no combaten al crimen 
organizado, que va, hacen negocios con los encargos del presidente López. Por eso la pelea por las “plazas” 
de las bandas es abierta y sin que nadie pueda hacer nada. Una vez que pasa la “batalla” en la que pierde la 
ciudadanía, hacen su aparición las Fuerzas Armadas, para recoger las cenizas de los daños. No se exponen y 
dejan en libertad a los delincuentes. He ahí el por qué el Presidente de la República, se ha incomodado con el 
criterio expresado por los ministros de la SCJN, cuando anuncian la posibilidad de controlar la prisión 
preventiva que han utilizado como arma política. El cínico del Secretario de Gobernación, adelanta que, de 
eliminar la prisión preventiva discrecional, se cae el sistema de seguridad nacional que ellos han 
implementado. Otro cínico sinvergüenza que ve arder al país y dice tener un sistema nacional de seguridad 
pública. Cuatro años y el sistema de salud cada vez peor. Ofreció pasar el sistema a los niveles del primer 
mundo y creó uno nuevo, pero del cuarto mundo en donde no hay nada, solo encuentras sufrimiento y 
muerte. Y, para evitar que la población de menos recursos económicos no asista a los consultorios médicos 
adjuntos a las farmacias, cuyo costo de consulta médica es muy económica y de respuesta inmediata, anuncia 
el doctor muerte (López-Gatell) que deben ser eliminados. Con este anuncio no cabe duda que pretenden 
diezmar a la población de menos recursos económicos, no tienen capacidad para pagar médicos particulares 
y no hay “seguro popular universal”, ellos lo eliminaron también. Las mentiras más recientes. Va AMLO 
donde permanecen los cuerpos de 10 mineros sepultados y ofrece el rescate; critica lo sucedido en tiempos 
de Vicente Fox y le cae la maldición. Ayer mismo cambió la oferta a los familiares dolientes. Ahora ofreció la 
indemnización, anunciando que tardarán meses en sacar los cuerpos de los mineros. No lo afirma, pero lo 
confirma: están muertos. Lo mismo que hicieron con los 43, López Obrador, alentó la idea de que los 43 
normalistas estaban vivos; a casi cuatro años, aceptan lo que anunció el gobierno de Peña Nieto, por medio 
de quien hoy se encuentra preso, sí a quien le violaron la garantía al debido proceso; Murillo Karam, dijo 
desde entonces, que los 43 habían sido asesinados, incinerados y los restos tirados en el río. Encinas, por 
medio de su Comisión Política, terminó confirmando lo mismo. Pero, para que continúe vivo el movimiento 
de los 43, ahora ofrece el gobierno de la 4T ir tras todos aquellos que participaron en la investigación ¿Los 
jueces no son corresponsables de acuerdo al abusivo criterio de interpretación? ¿La razón de ello? Fueron 
torturados los delincuentes y todo se planeó desde la Presidencia de la República. Tremendo disparate. La 
distracción perfecta para olvidar las mentiras. AMLO afirma que el AIFA es el mejor del mundo y no tardó la 
respuesta en darse a conocer en redes sociales. Mínimo mencionan 10 aeropuertos en el mundo mucho 
mejor que el AIFA; vamos, aeropuertos como los Colombia, Quito, Perú, Ecuador, Chile, Brasil, Argentina, son 
mucho mejor que el de México. Innecesario mencionar el de Dubái, Corea del Sur, de China, que son de super 
lujo. La necesidad de mentir del presidente López es incontenible. Seguramente es para justificar el altísimo 
costo de la construcción, así logra engañar a los que nunca se subirán a un avión. Como anécdota, ahora 
entretienen con peleas de lucha libre en el AIFA, para que vaya la gente y se entretenga, aunque no hagan 
uso de los aviones. Tan grave el incendio de varias zonas de los estados a que me he referido, que las mismas 
autoridades alertan a la población para no viajar por ciertas carreteras, ese fue el caso del presidente 
municipal de Villa Nueva, Zacatecas ¿Y la seguridad federal? No existe, siempre llegan después de ocurridos 
los hechos. En tiempos de lluvia, muchas poblaciones se han inundado y la población a la deriva; se quejan 
del robo de los recursos de FONDEN, robo ejecutado en este gobierno: no hay dinero, ni de los supuestos 
ahorros, para apoyar a los damnificados. Pero, para AMLO todo está bien. En 4 años el PIB no logra llegar al 
2%, cunado AMLO ofreció duplicar el porcentaje que manejaron los gobiernos neoliberales. Sigue estancada 
y de caída la economía mexicana. Pero el candidato Marcelo Ebrard, presume la economía generada por los 
gobiernos neoliberales, como la de los automóviles o la aeroespacial. Habiendo roto el Estado de Derecho, el 
presidente López Obrador, generó un caos en materia electoral. Morena y sus aspirantes a la Presidencia de 
la República, en abierta campaña político-electoral; personajes como el diputado federal Mier, en el Estado 
de Puebla, hace lo propio. Preguntará a los poblanos si lo quieren de gobernador. El caos se cierne en los 
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procesos electorales del 2023 y 2024, con el riesgo de exterminar con nuestro sistema democrático y los 
agandalles de Morena. AMLO empleará toda la fuerza del Estado, empezando por la misma Presidencia, así 
como por los gobiernos morenistas y si el desorden lo aderezamos con la participación de la delincuencia 
organizada, estamos en espera de un narco-gobierno, si es que no es que ya lo es con AMLO. Pero, si fuese 
necesario utilizar a las Fuerzas Armadas, sería el acabose, López Obrador dispuesto a ello, por eso los ha 
metido en todas las ramas del gobierno para “administrar”. Nada de encerrarlos en los cuarteles, todos 
activos en actividades civiles, pero armados hasta los dientes. Estrategia para tener presencia en muchos 
espacios reservados a las fuerzas civiles del orden y administrativas. Bajo este clima de terror, esperamos el 
Cuarto año de campaña intensa de mentiras, del Cuarto informe del estado que guarda la administración 
pública, que comanda Andrés López Obrador. Y nos esperan tiempos peores. (CI) 
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